

# Potosí activará proyectos para “sentar soberanía” en Silala

• *La Gobernación activará varios proyectos de desarrollo en el sector con la finalidad de tener la posesión real en el cantón Quetena Chico de Potosí, dijo Juan Carlos Cejas. Los proyectos contemplan el mejoramiento de la ruta Uyuni-Silala, energía eléctrica, reactivación del proyecto de crianza de truchas y las visitas de gobernadores con estudiantes de diferentes departamentos*

Ante el aprovechamiento arbitrario de las aguas del manantial del Silala por empresas mineras chilenas, la Gobernación de Potosí anunció que “sentará soberanía” en el cantón Quetena Chico, donde se encuentran los bofedales. La autoridad del departamento, Juan Carlos Cejas, sostuvo que serán activados varios proyectos de desarrollo en el sector.

A dos décadas de la denuncia efectuada por **EL DIARIO** sobre el uso ilegal de los recursos hídricos que tienen origen en territorio boliviano, el gobernador Cejas admitió que hasta el momento no se brindó la atención necesaria a la región, pese a que constantemente es visitada por turistas de todo el mundo.

La autoridad puntualizó que la Gobernación está trabajando para sentar soberanía: “Nuestro objetivo es tener la posesión real en toda la región del Silala”. Por lo pronto, dijo, los proyectos esperados son el mejoramiento de la ruta Uyuni-Silala, energía eléctrica, reactivación del proyecto de crianza de truchas y visitas de gobernadores, además de estudiantes.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



EL GOBERNADOR JUAN CARLOS CEJAS ANUNCIÓ QUE GOBERNADORES DE OTROS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS VISITARÁN LA REGIÓN DEL SILALA CON LA FINALIDAD DE GENERAR CONCIENCIA NACIONAL RESPECTO A UN RECURSO NATURAL QUE ES SAQUEADO POR LOS CHILENOS.

## El sábalo al borde de la extinción

El sábalo está en peligro de extinción, debido a la sobreexplotación, alta sedimentación, contaminación del Pilcomayo por residuos mineros y el cambio climático, informó la directora de Biodiversidad, Estela Serrano.

Según la Dirección de Biodiversidad de la Gobernación de Tarija, en los últimos cinco años, se redujeron considerablemente la biomasa y el tamaño de esa especie piscícola que están por debajo de los rangos permisibles.

El sábalo tiene, actualmente, una talla de 29 a 32 centímetros cuando debería tener una longitud de 35 a 38 centímetros y su peso oscila de 600 a 700 gramos en lugar de más de 1 kilo.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

## Evalúan horario de invierno por baja temperatura

Autoridades educativas se reunieron ayer con la finalidad de hacer una evaluación para aplicar el horario de invierno en establecimientos educativos ante el descenso de las temperaturas. Además, se pudo conocer que el receso pedagógico se iniciará el 4 de julio.

Según el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), existe un descenso de temperaturas en el altiplano, desde El Alto hasta la región de Potosí. La más baja hasta el momento se registró ayer en Uyuni, con 9.7 grados bajo cero.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

## En pista clandestina de aterrizaje

# Perú destruye avioneta boliviana llena de droga

• *Un ciudadano boliviano fue herido, producto de la intervención y su copiloto logró huir en medio de balas*

Efectivos de seguridad de Perú intervinieron y destruyeron el fin de semana una avioneta identificada con una bandera boliviana, cargada con 70 kilogramos de cocaína en su interior.

El piloto de nacionalidad boliviana fue herido de bala capturado, tras un enfrentamiento

entre presuntos narcotraficantes y uniformados policiales en plena selva.

El hecho ocurrió el fin de semana, cuando la avioneta estaba siendo cargada con droga en una pista de aterrizaje clandestina en el sector Alto Lorencillo de la provincia Oxapampa, región Pasco.

Durante la operación fue detenido el piloto de la aeronave, Osvaldo Héctor P.T., de 58 años, de nacionalidad boliviana, quien recibió un impacto de bala y fue hospitalizado en la ciudad de Pucallpa, con todas las medidas de seguridad correspondientes. (El Comercio y TN)

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

# Venden pan de batalla con menor peso en urbe paceña



La ciudadanía paceña expresó su inquietud por la venta de pan de batalla con menor peso en diferentes puntos de expendio de este producto de primera necesidad, ya que conforme van pasando los días también reduce

de tamaño. Frente a esta situación arbitraria de parte de los panificadores, los vecinos piden mayor control a las autoridades correspondientes. En un recorrido, **EL DIARIO** pudo constatar que el tamaño del

pan está más pequeño, su peso es inferior y su calidad es mala. Este producto de 10 centímetros de largo antes pesaba 60 gramos ahora apenas llega a 30 gramos.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

# Defensor condena represalia policial contra discapacitados

El defensor del Pueblo, Rolando Villena, condenó las acciones de represalia de los efectivos policiales contra las personas con discapacidad que participaron de la caravana Cochabamba-La Paz, en demanda de un bono de mensual de Bs 500.

Villena se ofreció ayer como

mediador en el conflicto de las personas con discapacidad, que permanecen en vigilia en las calles Junín e Indaburo. Además dijo que las personas con discapacidad tienen el “legítimo derecho” de movilizarse; sin embargo, indicó que de seguir con “actitudes radicales” lograrán que su movimien-

to se debilite en lugar de que se fortalezca.

Por otro lado, la ministra de justicia, Virginia Velasco, descalificó el anuncio de las personas con discapacidad en cuanto a radicalizar medidas y crucificar niños.

## Hoy en Femenina



## Beneficios de la comida Raw

Cuando los expertos señalan que la mundialmente llamada comida Raw “conserva mejor los nutrientes” se refiere a las enzimas que, gracias que el producto no sufre cambios, se mantienen intactas y ayudan en la absorción y digestión de estos.

Al cocinar, el calor destruye las enzimas que el cuerpo necesita para mantenerse saludable, por lo que se propone incluir en la dieta frutas y verduras crudas, pues estas tienen antioxidantes que permiten revertir el proceso de envejecimiento y hace que las personas se sientan con mayor vitalidad y energía.



LA INAUDITA JUGADA DE CRISTIANO RONALDO CON LAS DOS MANOS.

## Champions League Real Madrid finalista

El plantel español Real Madrid derrotó ayer 1-0 al Manchester City con gol de Gareth Bale en la semifinal de vuelta y logró sellar su pase a la gran final de la UEFA Champions League para repetir en Milán el encuentro de la edición de hace dos años ante el Atlético.

El Real Madrid disputará la final del 28 de mayo en Italia, el fin del camino en la búsqueda de su undécima Copa de Europa, en la reedición dos años después de la final española de Lisboa ante el Atlético de Madrid, tras deshacerse del Manchester City en un duelo de suspenso, con un tanto repleto de fortuna que catapultó el “Expreso de Cardiff”.

Inf. Suplemento Deportes

